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學者倡建「登陸」資訊平台

海峽青年論壇 分享使命擔當
4台青講登陸扎根 推兩岸融合發展

14日

15日

海峽青年論壇、海峽兩岸關愛下一代
成長論壇、兩岸創意塗鴉巡迴賽

■整理：香港文匯報記者 何德花

「兩岸一家親．從小心連心」研學體驗營

6月兩岸青年交流一覽

16日

海峽兩岸青少年新媒體高峰論壇、台
灣人才登陸第一家園論壇、台商二代
菁英大會師、海峽兩岸電子競技邀請
賽子競技邀請賽

台籍幼教老師、第十六屆福建青年五
四獎章獲得者陳亞妏，講述了自己

登陸福建省平潭、推動閩台幼教融合發展
的故事；「扎根篇」重慶台灣青年鍾秉
傑，講述自己在大陸，從就業到創業，從
單身到結婚生子的扎根故事。

薦台青了解「惠台31條」
來自台灣苗栗、生活在廈門的侯彥志
講述了自己赴大陸的原因和初心。侯彥志
已赴陸創業8年，如今在廈門擁有一間瓷
器塗鴉館，從最初對大陸的一無所知，到
現在在大陸經營自己喜歡的事業，他感慨
萬分。他亦建議台青登陸後先從適應當地
的生活開始，然後再判斷自己是否適合創
業，當適應這裡的節奏，有了正確良好的
判斷，才具備了足夠的競爭力。「另外，
台青想在福建創業時，一定要了解國台辦
發佈的『惠台31條』和福建發佈的『惠
台66條』中的台青創業政策。」

創業者獲獎 擬闖新市場
在上海的連泰瑞講述了「台商二代」
更能憑借在大陸成長的經歷，跟隨大陸發
展大方向順勢而為，從而在文化自信中推
動兩岸融合發展。
來自台灣高雄的設計師鍾秉傑接受香
港文匯報記者採訪時表示，他想用自己的
經驗和故事告訴更多的台灣年輕人，雙手
不要怕「沾泥」，越接地氣就越能創造自
己；破釜沉舟，離開溫室圈，從而開疆拓
土。
當日上午，亦舉行了閩台兩地青年組
織締結友好社團儀式。福建九地市以及
平潭綜合實驗區，與台灣各縣市組成20
隊社團，締結為友好社團，雙方將進一

步加強交流合作，共同承辦大型活動，
廣泛開展資訊交流，共享雙方的社團發
展經驗。
主辦方還對共青團福建省委評選出15名

台青「創業之星」進行了表彰。獲獎者之
一、台灣創業青年林宗龍自2018年在廈門
設立taibei cheers時尚茶品牌，目前已開設
了8間分店。「我打算從廈門向外擴張，大
陸時尚茶市場蓬勃發展，有許多『處女
地』等待我們去開發，相信未來會越來越
好！」
據了解，海峽青年論壇是以「經濟、文

化、科技」為主要內容的兩岸青年交流平
台，宗旨是構建兩岸青年思想交流的新平
台，展示兩岸青年開放開拓的新形象，開
闢兩岸青年聯繫溝通的新窗口。
論壇自2003年創辦以來，已成功舉辦

了17屆。論壇於2006年由區域性交流平
台上升為全國性的交流平台；2010年列
入「海峽論壇」青年交流版塊重點項目；
2011年和2013年兩次在島內成功舉辦。
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訊（記者 蘇榕

蓉 廈門報道）

15日上午，第十一屆海峽論壇．

第十七屆海峽青年論壇在廈門開

幕。兩岸知名學者、社團負責人

及港澳各界青年代表共逾500人匯

聚一堂，探討兩岸青年在新時代

的使命與擔當。在海峽青年論壇

主旨論壇上，4名台青代表分享了

他們登陸並扎根發展的故事。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門報道）
「這次海峽論壇，台灣有些公職身份的朋友
不大方便來，也有些心理受到影響的民眾沒
有來，但是兩岸來日方長，希望以後有更多
機會讓沒有來過大陸或者已經來過還想來的
台灣民眾，繼續參與兩岸交流大潮。這對兩
岸雙方互利雙贏，甚至對台灣經濟社會發展
也是有正面的意義。」廈門大學兩岸關係和
平發展協同創新中心執行主任劉國深教授15
日說。
劉表示，雖然台當局大動作抵制，但仍

有超過一萬名台民眾報名參加是次的海峽
論壇，規模空前，顯然民進黨當局的限制
影響是有限的，但是多多少少會給希望赴
大陸交流發展的台灣民眾造成心理上的陰
影。
劉說，雙方的交流很重要，互相猜忌會帶來

更多風險，希望台灣朋友不要過多政治化。如

今，兩岸交流越來越日常化，希望台灣主事者
還是要看得更遠一點，不要短期的這種情緒化
對抗。
從這次民眾用「腳」投票可以看出來，這種

對抗性思維是無法長久的。
對於大陸惠台政策，劉表示，希望有更多

讓第一次「登陸」的台青短時間掌握在陸發
展資訊的機制。他說，不少台青稱惠台政策
很分散、不知從何入手；若有固定集中的資
訊平台，將對他們更好在陸發展有助益。
劉總結道，一方面台青要有平和心態，另一

方面大陸要理解台青背井離鄉的辛苦，雖然語
言方面沒有太大問題，但是大陸亞文化、區域
文化等方面還是存在差距，大陸要盡可能提供
便利性，讓他們更有尊嚴地在陸生活。台青在
陸發展創業成功的故事是大陸發展非常重要的
力量，有些台青發展失敗的一些教訓對大陸社
會而言也是一筆重要的財富。

香港文匯報訊（記者 蔣煌
基 廈門報道）台中市身障福利
協進會理事長黃麒麟15日參加
中國殘聯在福建廈門舉辦的兩
岸殘障人士交流嘉年華，這也
是他第一次參加海峽論壇。
「我們（身障人士）已經有

諸多不便了，所以出門更希望
能暢行無阻，不要有障礙。」
黃麒麟接受香港文匯報記者採
訪說。「（台）當局阻擋我們
來參加海峽論壇就是障礙，不
管是言語上還是行動上，但我
覺得只要是對的我就要去
做。」
1957年出生的黃麒麟得過3場

重病，除了小兒麻痹症，還有腦炎和瘧
疾。他上世紀80年代曾代表台灣地區參
加殘疾人奧林匹克運動會，獲得過一次
乒乓球冠軍和一次季軍，去年亦組織25
名身心障礙人士以手代腳遊台灣。為了
參加這次海峽論壇，黃麒麟將止痛藥放
在他隨身輪椅後的包裡。
黃麒麟說：「蔡英文的那些動作，

根本擋不住大部分台灣民眾。我們不
喜歡兩岸紛紛擾擾。」
台灣方面有百餘嘉賓和身障人士參

加此次嘉年華。中國殘聯副主席呂世
明亦在會上表示，將為更多的台灣身
障人士到大陸提供更多便利，並分享
大陸發展機遇。
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■■台青侯彥志在第十七屆海峽青年論壇分享創業經驗與建議台青侯彥志在第十七屆海峽青年論壇分享創業經驗與建議。。 香港文匯報記者蘇榕蓉香港文匯報記者蘇榕蓉 攝攝

■黃麒麟
香港文匯報

記者
蔣煌基 攝

大數據小巨人大數據小巨人貴州貴州
系列二之二

「錢庫」的出品方貴州易鯨捷信息
技術有限公司（下稱「易鯨

捷」）是一家4年前落戶貴州省的數據
庫企業。在第四屆數博會上，「易鯨
捷」曾以一款融合分佈式數據庫產品備
受業內矚目。此次「錢庫」的發佈令
「易鯨捷」有了與國際數據庫巨頭「分
羹」市場的底氣。

已服務貴州兩銀行
貴州省招標投標公共服務平台3月8
日發佈了一則國產數據庫應用試點採購
項目成交公告，稱「易鯨捷」正式成為
貴陽農商銀行國產數據庫應用試點的單
一中標主體。此前，「易鯨捷」還為貴
州的貴陽銀行提供了類似產品和服務。

「數據搬家」無障礙
「易鯨捷」請貴陽農商銀行工作人員

在數博會現場演示「數據搬家」，即把
該行使用至今的「甲骨文」（一家提供
集成雲應用的公司）「倉庫」裡的數
據，「平滑遷移」到「易鯨捷」的數據
「倉庫」。「易鯨捷」執行董事李靜解
釋說：「『平滑遷移』是一個非常重要
的概念。只有這樣，客戶在需要擴容時

才不會停機。」
她解釋，「平滑遷移」的前提是大家

都使用相同的應用語言。李靜說，「錢
庫」與傳統數據庫使用的應用語言相
同，所以基於「甲骨文」等傳統數據庫
所開發的應用均能與「錢庫」相互適
配。
從純粹技術的層面，「平滑遷移」還

意味着「甲骨文」的客戶可以無障礙地
成為「易鯨捷」的客戶。

聯手華為 進軍美國
「錢庫」首發當日，「易鯨捷」和華

為還舉行了合作簽約儀式，意味着「易
鯨捷」數據庫之「軟」優勢，和華為的
「硬」作為——裝載自研鯤鵬920芯片
的TaiShan服務器，從此將相互「適
配」，強強聯合。
據了解，此前由國際三巨頭構成的數

據庫格局中，「甲骨文」是數據庫軟件
提供商，IBM是服務器提供商，EMC
則是存儲設備提供商，三者聯手，一時
所向披靡。不難看出，「錢庫」對應
的，應該就是「甲骨文」。華為的對
手，就是IBM和EMC。
「在萬物互聯的未來，數據的價值遠

遠超過了傳統貨幣的價值」，李靜說，
數據庫則是數據世界的金庫，這個金庫
的鑰匙必須抓在自己的手中。華為副總
裁萬志則提出，「易鯨捷」的「錢庫」
與華為自研芯片服務器的結合，將從底
層架構到數據庫層，為客戶提供一套完
整的數據庫一體化解決方案，將為客戶
提供更高效、更可靠的客戶體驗，推動
金融行業的高質量發展。
在「易鯨捷」日漸拉長的客戶名單

中，出現了全美最大的金融財團、全美
最大的綜合性銀行之一紐約梅隆銀行、
亞馬遜雲上最大的雲數據安全公司We-
broot等行業巨頭。 「市場期待新一代
的數據庫出來。所以我們屬於現在，屬
於未來，而傳統數據庫，則『已經』和
『正在』屬於過去」。

「「易鯨捷易鯨捷」」搶佔國際數據庫市場高地搶佔國際數據庫市場高地
在日前的第五屆中國國際大數據產業博覽會（下稱「數博會」）上，一個為銀行

業界定製的數據庫產品「錢庫」於全球首發。「錢庫」金融數據庫是「易鯨捷」擁

有自主知識產權的融合型分佈式數據庫，是在金融領域安全防範的創新應用，致力

解決銀行因移動支付業務爆發式增長帶來的海量數據和業務壓力。對數據庫

的穩定性和一致性，銀行的要求堪

稱最高水平。 ■香港文匯報

記者 周亞明 貴州報道

針對「錢庫」的重要性，李靜舉例
稱，若用微信付款在智能快遞櫃取東
西，只花費5毛錢（人民幣，下同），
但卻觸發了大量的數據「跑路」。
李靜分析稱，從刷微信的動作開始，

就已經產生了用戶看不見的「數據」及
數據「跑路」，即完成數據的演算匯總
過程。「數據」先要「跑」到中國人民
銀行（下稱人行）去「請示」同意，把
5毛錢由用戶的開戶銀行交給人行，再
由人行劃給智能快遞櫃公司的開戶行。
「關鍵是這筆支付得馬上完成，這就是
術語所講的『實時性』」。
李靜說：「海量數據高並發、實時

性幾個關鍵特徵，在你（用戶）支付
5毛錢這個小小的動作裡面，都會一
一呈現。」

具「非結構化」處理技術
為安全起見，銀行還需要抓取交

易雙方音頻、視頻這樣的「非結構
化」數據「腳印」，傳統數據庫
已經無能為力，銀行面臨新的
後台壓力。「在傳統關係型數
據庫束手無策之際，我們就
為填補空白而來」，李靜
說。「非結構化」數據
處理技術，正是「易
鯨捷」與「甲骨
文」的「分水
嶺」。

據《科技日報》報道，
「易鯨捷」融合數據庫與貴州
師範大學科技園管理有限責任
公司去年簽約，為「中國天
眼」FAST早期科學數據中心
提供核心數據庫支撐。
FAST正式投用後，每天將

產生100TB數據量，FAST早
期科學數據中心現有的數據庫
難以支撐。如果對數據進行壓
縮處理，將極大損壞數據的科
研價值。「易鯨捷」為數據庫
的升級擴容提供解決方案，首
次將國產數據庫運用於外星探
測領域。「易鯨捷」憑借自身
大數據庫的核心技術，將滿足
FAST 19個波束巡天數據的
處理及存儲需求，協助國家天
文台盡快產出科研成果。
據悉，「易鯨捷」融合數
據庫的特點是分佈式，隨着數
據量增加，可以實時水平擴展
來增加處理節點，實現大數據
存儲、高並發處理需求。
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■「錢庫」數據庫產品於日前的第五屆數博會
上全球首發。左起：「易鯨捷」執行董事李
靜、貴州省貴陽市長陳晏、貴州省政協副主席
李漢宇及省發改委主任陳少波點亮「錢庫」的
「品牌啟動球」。 網上圖片

■「易鯨捷」和華為簽約合作。華為
裝載自研鯤鵬920芯片的TaiShan服
務器將與「易鯨捷」相互「適配」。
圖為TaiShan服務器。 資料圖片

■本屆數博會上的「易鯨捷」展位人潮
湧動。 香港文匯報記者周亞明 攝

銀行銀行搬搬數據數據
錢庫錢庫握金匙握金匙


